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ELEIÇÕES 2024

Págs. 3, 4 e 5

Começou nesta sexta-feira (16), de forma ofi cial, o processo eleitoral das eleições municipais de 2024. O pleito ocorre em 
primeiro turno no próximo dia 6 de outubro. Na região de infl uência do TP, em 10 municípios, são 23 candidaturas que 
desejam governar suas cidades a partir de 1º de janeiro de 2025. Veja nesta edição, quem são os candidatos e candidatas 
em cada município da região.

Foi dada a largada
Pág. 7

Mais de 60 intérpretes 
estão classifi cados

25º CANTO MOLEQUE
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O Senado Federal voltou a debater o projeto O Senado Federal voltou a debater o projeto 
de lei (PL) 5932/2023, que trata sobre a regu-de lei (PL) 5932/2023, que trata sobre a regu-
lamentação dos parques eólicos off shore (em lamentação dos parques eólicos off shore (em 

alto-mar) no Brasil. O PL interessa diretamente alto-mar) no Brasil. O PL interessa diretamente 
Candiota porque na Câmara Federal, quando Candiota porque na Câmara Federal, quando 
aprovado, foi emendado prorrogando os in-aprovado, foi emendado prorrogando os in-

centivos e a compra de energia pelo governo centivos e a compra de energia pelo governo 
federal das usinas a carvão até 2050. A medida federal das usinas a carvão até 2050. A medida 
garante a continuidade das atividades da Usina garante a continuidade das atividades da Usina 
de Candiota, que no ano passado foi adquirida de Candiota, que no ano passado foi adquirida 
pela Âmbar Energia. Também benefi cia a Usina pela Âmbar Energia. Também benefi cia a Usina 

Figueira, no Paraná, que pertence a Copel e Figueira, no Paraná, que pertence a Copel e 
neste momento está fora de operação.neste momento está fora de operação.

FUTURO DO CARVÃOFUTURO DO CARVÃO

A rádio comunitária Hulha Negra FM A rádio comunitária Hulha Negra FM 
104,9, realiza já neste sábado (17) - um 104,9, realiza já neste sábado (17) - um 
dia após o início ofi cial das campanhas, dia após o início ofi cial das campanhas, 

o primeiro debate entre candidatos à o primeiro debate entre candidatos à 
Prefeitura da região. Tanira Ramos (PL), Prefeitura da região. Tanira Ramos (PL), 
Fernando Campani (PT) e Beto Dalpiva Fernando Campani (PT) e Beto Dalpiva 

(PDT) confi rmaram suas presenças. O debate, (PDT) confi rmaram suas presenças. O debate, 
ao vivo, vai ao ar a partir das 9h da manhã e ao vivo, vai ao ar a partir das 9h da manhã e 

terá mediação do diretor e principal locutor da terá mediação do diretor e principal locutor da 
rádio, Fabiano Leal. A contenda também pode rádio, Fabiano Leal. A contenda também pode 
ser visualizada pela internet pelo site hulhane-ser visualizada pela internet pelo site hulhane-

grafm.com.br.grafm.com.br.

DEBATE EM HULHADEBATE EM HULHA

ESTACIONAMENTO EM CANDIOTA 2ESTACIONAMENTO EM CANDIOTA 2
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As ruas que foram estreitadas para As ruas que foram estreitadas para 
aumentar a área pavimentada (sic), vai aumentar a área pavimentada (sic), vai 
cobrar ou já está cobrando um preço na cobrar ou já está cobrando um preço na 
sede de Candiota. Em algum momento, sede de Candiota. Em algum momento, 
as principais vias da cidade precisarão ser as principais vias da cidade precisarão ser 
alargadas (espaço há, porque foram planejadas alargadas (espaço há, porque foram planejadas 
para serem assim). O estreitamento das ruas para serem assim). O estreitamento das ruas 
não é um problema único, pois a grande maioria não é um problema único, pois a grande maioria 
dos prédios comerciais que estão sendo cons-dos prédios comerciais que estão sendo cons-
truídos ou foram construídos, não cumprem a truídos ou foram construídos, não cumprem a 
legislação vigente. Já há gargalos bem impor-legislação vigente. Já há gargalos bem impor-
tantes, especialmente no centro comercial da tantes, especialmente no centro comercial da 
cidade.cidade.

Os trens com suas estações ferroviárias e lon-Os trens com suas estações ferroviárias e lon-
gas viagens integram a história da região, assim gas viagens integram a história da região, assim 
como do Estado e país. Desativadas há muitos como do Estado e país. Desativadas há muitos 

anos, muitas estruturas que seguiam um padrão anos, muitas estruturas que seguiam um padrão 
específi co de arquitetura, fi caram abandonadas. específi co de arquitetura, fi caram abandonadas. 
Atualmente muitas nem existem mais, outras se Atualmente muitas nem existem mais, outras se 
tornaram ruínas e acabaram se desmanchando tornaram ruínas e acabaram se desmanchando 
e outras se tornaram parte de moradias. Ainda e outras se tornaram parte de moradias. Ainda 

é possível ver alguma que recebeu outro tipo é possível ver alguma que recebeu outro tipo 
de fi nalidade na região, abrigando até feiras de de fi nalidade na região, abrigando até feiras de 

comércio. comércio. 

ESTAÇÕES FERROVIÁRIAS ESTAÇÕES FERROVIÁRIAS 

Na região, porém, um desses prédios é pro-Na região, porém, um desses prédios é pro-
va de que a cultura e o patrimônio pode ser va de que a cultura e o patrimônio pode ser 

preservado, basta boa vontade e projeto. Em preservado, basta boa vontade e projeto. Em 
Dom Pedrito, a antiga estrutura, inaugurada em Dom Pedrito, a antiga estrutura, inaugurada em 

fevereiro de 1924 e desativada há mais de 40 fevereiro de 1924 e desativada há mais de 40 
anos, foi totalmente restaurada. A estação, lo-anos, foi totalmente restaurada. A estação, lo-

calizada no alto da avenida Barão do Upacaraí, calizada no alto da avenida Barão do Upacaraí, 
em frente ao conhecido Largo da Estação, que em frente ao conhecido Largo da Estação, que 

já era preservado, ganhou novas cores e  agora já era preservado, ganhou novas cores e  agora 
se chama Casa de Cultura Gisele Bueno Pinto. se chama Casa de Cultura Gisele Bueno Pinto. 

A obra foi realizada com recursos próprios da A obra foi realizada com recursos próprios da 
Prefeitura, sendo em torno de R$ 1 milhão e Prefeitura, sendo em torno de R$ 1 milhão e 

além de abrigar os Departamentos de Cultura e além de abrigar os Departamentos de Cultura e 
Turismo, o espaço contará com auditório para Turismo, o espaço contará com auditório para 

eventos, galeria de arte e salas para exposições eventos, galeria de arte e salas para exposições 
e mostras artísticas e culturais.e mostras artísticas e culturais.

ESTAÇÕES FERROVIÁRIAS 2ESTAÇÕES FERROVIÁRIAS 2

Veja o que diz a Lei Complementar nº 45/2010 Veja o que diz a Lei Complementar nº 45/2010 
- Diretrizes Urbanas de Candiota, em seu artigo - Diretrizes Urbanas de Candiota, em seu artigo 
46: “Os estacionamentos de veículos obedece-46: “Os estacionamentos de veículos obedece-
rão às seguintes disposições: II - As economias rão às seguintes disposições: II - As economias 
comerciais e de serviços deverão contar com comerciais e de serviços deverão contar com 
uma vaga de estacionamento para cada 100m² uma vaga de estacionamento para cada 100m² 
de área construída”. E claro que a lei está se de área construída”. E claro que a lei está se 
referindo a vaga particular, dentro da área do referindo a vaga particular, dentro da área do 
imóvel e não na rua.imóvel e não na rua.

ESTACIONAMENTO ESTACIONAMENTO 
EM CANDIOTAEM CANDIOTA

ESTACIONAMENTO EM CANDIOTA 3ESTACIONAMENTO EM CANDIOTA 3

As novas instalações da Lotérica Candiota, qua-As novas instalações da Lotérica Candiota, qua-
se em frente ao Banrisul, pela rua Assis Freitas, se em frente ao Banrisul, pela rua Assis Freitas, 
no coração da cidade, é um bom exemplo de no coração da cidade, é um bom exemplo de 
cumprimento da lei (infelizmente é um exemplo cumprimento da lei (infelizmente é um exemplo 
raro, pois a grande maioria não respeita). A Lo-raro, pois a grande maioria não respeita). A Lo-
térica fez a sua parte, até além do que a legisla-térica fez a sua parte, até além do que a legisla-
ção manda. Construiu o prédio recuado, deixou ção manda. Construiu o prédio recuado, deixou 
os dois metros previstos de passeio público e os dois metros previstos de passeio público e 
criou três vagas particulares de estacionamento, criou três vagas particulares de estacionamento, 
não obstruindo a rua, que, por óbvio, já é estrei-não obstruindo a rua, que, por óbvio, já é estrei-
ta. Parabéns aos proprietários!ta. Parabéns aos proprietários!

O tema é recorrente nas câmaras de verea-O tema é recorrente nas câmaras de verea-
dores e vereadoras da região. Não há uma só dores e vereadoras da região. Não há uma só 
sessão em que algum ou vários parlamentares sessão em que algum ou vários parlamentares 
não falem sobre a situação. As estradas rurais, não falem sobre a situação. As estradas rurais, 
que nos municípios da região se desdobram em que nos municípios da região se desdobram em 

milhares de quilômetros, são uma grande dor milhares de quilômetros, são uma grande dor 
de cabeça para os gestores públicos e também de cabeça para os gestores públicos e também 

para quem precisa delas.para quem precisa delas.

ESTRADAS DO INTERIORESTRADAS DO INTERIOR

Certamente a questão será tema na campanha Certamente a questão será tema na campanha 
política, que começa ofi cialmente nesta sexta-política, que começa ofi cialmente nesta sexta-
-feira (16). Mas o fato é que entra governo e -feira (16). Mas o fato é que entra governo e 
sai governo, e uma política mais duradoura e sai governo, e uma política mais duradoura e 

até defi nitiva não se apresenta no horizonte. É até defi nitiva não se apresenta no horizonte. É 
algo complexo e que demanda uso de recursos algo complexo e que demanda uso de recursos 
públicos em abundância, sabendo que eles são públicos em abundância, sabendo que eles são 

escassos. Quantos milhões de reais já foram escassos. Quantos milhões de reais já foram 
colocados em estradas rurais da região nas últi-colocados em estradas rurais da região nas últi-
mas duas décadas? Alguém já fez esta conta?mas duas décadas? Alguém já fez esta conta?

ESTRADAS DO INTERIOR 2ESTRADAS DO INTERIOR 2

Neste sábado (17), o projeto realizado pela Neste sábado (17), o projeto realizado pela 
empresa Intercement, o Dia do Bem Fazer, empresa Intercement, o Dia do Bem Fazer, 

acontece na escola Seival, em Candiota, a partir acontece na escola Seival, em Candiota, a partir 
das 8h. A atividade visa a realização de pintura das 8h. A atividade visa a realização de pintura 
na escola, e enquanto a família auxilia na pintu-na escola, e enquanto a família auxilia na pintu-
ra, a criança se diverte em brinquedos infl áveis. ra, a criança se diverte em brinquedos infl áveis. 
O presidente da Associação de Moradores de O presidente da Associação de Moradores de 
Seival (AMORS), Moises Rodrigues diz que a Seival (AMORS), Moises Rodrigues diz que a 

participação da comunidade de forma voluntária participação da comunidade de forma voluntária 
é importante. “Nosso agradecimento a sempre é importante. “Nosso agradecimento a sempre 
parceira Intercement que olhou com carinho parceira Intercement que olhou com carinho 

esse projeto encaminhado pela AMORS”.esse projeto encaminhado pela AMORS”.

DIA DO BEM FAZERDIA DO BEM FAZER

O vereador pinheirense Éliton Rodrigues (MDB), O vereador pinheirense Éliton Rodrigues (MDB), 
anunciou nesta quinta-feira (15), depois de anunciou nesta quinta-feira (15), depois de 

audiência no governo do Estado, de que já há audiência no governo do Estado, de que já há 
empresa vencedora de licitação para fazer mais empresa vencedora de licitação para fazer mais 
um trecho de 9,8km de asfalto na ERS-608. Dos um trecho de 9,8km de asfalto na ERS-608. Dos 
cerca de 35km entre Pinheiro e Pedras, apenas cerca de 35km entre Pinheiro e Pedras, apenas 
12km tem asfalto, sendo que o acesso pavimen-12km tem asfalto, sendo que o acesso pavimen-

tado à Cidade do Castelo, é um antigo sonho.tado à Cidade do Castelo, é um antigo sonho.

ERS-608ERS-608

O jornal já está se organizando para realizar de-O jornal já está se organizando para realizar de-
bates eleitorais com os candidatos e candidatas bates eleitorais com os candidatos e candidatas 
a prefeitos e prefeitas de sua área de abrangên-a prefeitos e prefeitas de sua área de abrangên-

cia e infl uência. Já foi iniciada a conversação cia e infl uência. Já foi iniciada a conversação 
com Pedras Altas, sendo que tanto o prefeito com Pedras Altas, sendo que tanto o prefeito 

Volnei Oliveira (PT), como a vereadora Viviane Volnei Oliveira (PT), como a vereadora Viviane 
Albuquerque, a Veca (PP) - que serão os adver-Albuquerque, a Veca (PP) - que serão os adver-

sários na disputa pela Prefeitura da Cidade do sários na disputa pela Prefeitura da Cidade do 
Castelo em 2024, já sinalizaram disposição em Castelo em 2024, já sinalizaram disposição em 
participar. Os debates, que serão transmitidos participar. Os debates, que serão transmitidos 

ao vivo, já têm datas reservadas e todos acon-ao vivo, já têm datas reservadas e todos acon-
tecem em setembro. Para Pedras Altas é o dia tecem em setembro. Para Pedras Altas é o dia 

6, Hulha Negra no dia 10, Pinheiro Machado dia 6, Hulha Negra no dia 10, Pinheiro Machado dia 
17 e Candiota no dia 24. Na semana que vem, 17 e Candiota no dia 24. Na semana que vem, 

vamos explicar melhor em reportagem específi -vamos explicar melhor em reportagem específi -
ca como eles serão realizados.ca como eles serão realizados.

DEBATES DO TPDEBATES DO TP

PERTENCIMENTO EM PINHEIROPERTENCIMENTO EM PINHEIRO

A Prefeitura de Pinheiro Machado instalou esta A Prefeitura de Pinheiro Machado instalou esta 
semana nos trevos de entrada da cidade, letrei-semana nos trevos de entrada da cidade, letrei-
ros clássicos com a inscrição Eu amo (em forma ros clássicos com a inscrição Eu amo (em forma 
de coração) Pinheiro Machado. Os letreiros dão de coração) Pinheiro Machado. Os letreiros dão 
aquela sensação de pertencimento e claro, por aquela sensação de pertencimento e claro, por 
óbvio, de amor à Terrinha, como falam. Além óbvio, de amor à Terrinha, como falam. Além 
disso, serão instalados balanços gigantes em disso, serão instalados balanços gigantes em 
três praças.três praças.
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Todos que leem 
esta coluna sabem que 
um dos meus temas pre-
feridos é a educação. Mui-
tos até dirão que é o tema 
preferido e talvez tenham 
razão. Tenho escrito que é 
absolutamente necessá-
rio que todos compreen-
dam a necessidade de se 
melhorar a qualidade do 
ensino. Tenho ressaltado 
com números que o que 
não falta é dinheiro dos 
municípios aplicados em 
educação. Muito dinheiro desperdiçado por adminis-
trações caóticas normalmente dirigidas por profes-
sores alçados à condição de administradores sem 
entenderem absolutamente nada de administração.

Esta semana uma matéria publicada no globo.
com afirma que “Depois do baque dos anos de pan-
demia no ensino, o Ideb (Índice de Desenvolvimento 
da Educação Brasileira) divulgou as notas dos alunos 
brasileiros com dados assustadores. Embora os re-
sultados de 2024 tenham sido abaixo do esperado 
de forma geral, o que mais preocupa é o ensino 
médio. Alunos da 3ª terceira série do ensino médio 
têm dificuldade de calcular o percentual de reajuste 
de um valor, dificuldade de entender o principal sen-
tido de uma notícia e de reconhecer se há humor ou 
ironia em uma crônica. São jovens que não sabem 
questões e conceitos de proporção na matemática, 
que vão, depois, tomar um empréstimo, fazer uma 
compra parcelada, e não sabem fazer conta de juros, 
não sabem essa questão de proporção.”

Ceará e Pernambuco … vêm priorizando uma 
gestão voltada para aprendizagem, vêm priorizando 
o ensino médio em tempo integral em que o estudan-
te não passa quatro, agora cinco horas na escola, 
mas passa sete, oito, nove, horas na escola com 
currículo muito mais atrativo, muito mais engajador 
do que aquele currículo que, há pouco tempo atrás 
se via e que ainda se vê, que é muito é tradicional, 
que são aulas muito expositivas.

A matéria continua, “Na língua portuguesa, 
não conseguem interpretar muito bem um texto. 
Olham na internet ou abrem um jornal não sabem 
diferenciar o que é um texto de opinião, o que é a 
notícia de um fato ou mesmo que é uma notícia falsa 
que foi encaminhada para eles. 

A média do Brasil na rede pública de ensino foi 
de 4,1. Em comparação, dois estados com situações 
socioeconômicas mais adversas que outros lugares 
do país, como São Paulo, por exemplo, que teve 
média de 4,2, apresentaram números melhores: no 
Ceará, a média foi de 4,4; já em Pernambuco, de 4,5. 

É preciso considerar que esses estados são 
estados muito mais pobres que a média nacional. 
Mas vem priorizando uma gestão voltada para apren-
dizagem, vem priorizando o ensino médio em tempo 
integral em que o estudante não passa quatro, agora 
cinco horas na escola, mas passa sete, oito, nove, 
horas na escola com currículo muito mais atrativo, 
muito mais engajador do que aquele currículo que, 
há pouco tempo atrás se via e que ainda se vê, que é 
muito é tradicional, que são aulas muito expositivas.”

Esta matéria vem ao encontro de um dos 
temas que eu sugeri aqui como ponto importante a 
ser debatido por candidatos nas eleições municipais, 
a escola de tempo integral.

Quando prefeito de Hulha Negra não implan-
tei escola de tempo integral, mas investi muito em 
infraestrutura para que um dia a escola pudesse ser 
de tempo integral. Vai fazer dezesseis anos que não 
exerço o cargo de prefeito, a receita do município 
é muito maior do que era, subiu muito mais que a 
inflação, o número de alunos na rede municipal de 
ensino é o mesmo. Porém, milhões a mais por ano 
não resultaram em melhorias.

Um ano bom para pensar. O teu futuro prefeito 
gosta de estudar?

Marco Antônio 
Ballejo Canto

EducaçãoEducação

DivulgaCand TP

O MUNDO ESTÁ CADA O MUNDO ESTÁ CADA 
VEZ MAIS DIGITALVEZ MAIS DIGITAL

MAS O JORNAL IMPRESSO MAS O JORNAL IMPRESSO 
ETERNIZA MOMENTOSETERNIZA MOMENTOS

* Marcus Peti (PSDB) e Pedro Anildo (PODE) - 
Coligação: Aceguá Segue em Frente - Federação 
PSDB e Cidadania, PODE, PL, PP e MDB – 45
* Glécio (PT) e Toco (PT) - Federação Brasil da 
Esperança - PT, PCdoB e PV - 13

CANDIDATOS A PREFEITO E VICE 

Marcus Peti e Glécio

"
"

Um ano bom para pensar. O teu 
futuro prefeito gosta de estudar?

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

São mais de 550 pedidos de registro para a vereança. 
O PT é o partido que mais tem candidaturas à Prefeitura

Esta sexta-feira (16) 
é a data oficial em 
que inicia o período 

eleitoral, que se estende 
até o dia 6 de outubro 
próximo – data da eleição 
para o primeiro turno. 
Para cidades com mais de 
200 mil eleitores – aqui 
próximo, somente Pelotas 
tem essa condição -, pode 
haver segundo turno, caso 
nenhum candidato alcance 
50% mais um voto.

Em 10 municípios 
que estão sob a influência 
do TP (Aceguá, Bagé, 
Candiota, Dom Pedrito, 
Herval, Hulha Negra, La-
vras do Sul, Pedras Altas, 
Pinheiro Machado e Pira-
tini), serão 23 candidatos 
e candidatas à Prefeitura. 

23 candidatos e 
candidatas disputam 10 

prefeituras da região

ELEIÇÕES 2024

Para as câmaras de verea-
dores e vereadoras, até o 
fechamento desta edição, 
por volta das 17h desta 
quinta-feira (15) e o prazo 
de registro se encerrava à 
meia-noite, estavam com 
pedido de registros nestas 
10 cidades, 551 candi-
daturas, sendo que Bagé 
lidera com 172 pedidos 
e Pedras Altas é que tem 
menos com apenas 21 
concorrentes.

O  p a r t i d o  c o m 
maior número de concor-
rentes na região é o PT, 
com cinco candidaturas a 
prefeito (Aceguá, Bagé, 
Candiota, Hulha Negra e 
Pedras Altas) duas a vices 
(Aceguá e Pedras Altas). 
O MDB tem três candida-

tos a prefeito (Candiota, 
Dom Pedrito e Piratini) 
uma candidatura a vice 
(Pinheiro). O PDT concor-
re a três prefeituras (Bagé, 
Hulha e Pinheiro) duas a 
vice (Bagé e Candiota). O 
PL, que na última eleição 
não concorreu em nenhu-
ma cidade da região e a 
partir de 2022 se espalhou 
pelo Brasil e na região não 
foi diferente em função do 
efeito Bolsonaro, terá três 
candidaturas a Prefeitura 
(Bagé, Hulha e Pedras) 
e duas a vice (Hulha e 
Pedras). O PP tem duas 
candidaturas à Prefeitura 
(Dom Pedrito e Pedras) 
e uma a vice (Bagé). Os 
tucanos concorrem à Pre-
feitura em uma cidade 

(Aceguá) e duas a vice 
(Candiota e Pinheiro). 
Por fim, o Podemos tem 
duas candidaturas a vice 
(Aceguá e Bagé).

O candidato a pre-
feito mais jovem deste 
pleito na região é Douglas 
Rafael Duarte, com 34 
anos, de Piratini, e o can-
didato mais velho é Quin-
tiliano Vieira, de Dom 
Pedrito, com 78 anos.

Confira a seguir, as 
candidaturas em cada mu-
nicípio, em dados extraí-
dos, inclusive os nomes 
que aparecerão na urna, 
da plataforma do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 
DivulgaCandConta (di-
vulgacandcontas.tse.jus.
br):

Aceguá vai escolher 
entre Peti e Glécio

EDITAL DE NOMEAÇÃO 009/2024 - EDITAL DE NOMEAÇÃO 009/2024 - NO-NO-
MEIA CANDIDATA APROVADA NO CON-MEIA CANDIDATA APROVADA NO CON-
CURSO PÚBLICO 001/2020 - CURSO PÚBLICO 001/2020 - CARLOS CARLOS 
RENATO TEIXEIRA MACHADORENATO TEIXEIRA MACHADO, Prefeito , Prefeito 
do Município de Hulha Negra, Estado do Rio do Município de Hulha Negra, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas atribuições Grande do Sul, no uso de suas atribuições 

legais, considerando a necessidade de preenchimento legais, considerando a necessidade de preenchimento 
imediato de cargo imediato de cargo NOMEIANOMEIA a candidata aprovada no  a candidata aprovada no 
Concurso Público 001/2020. Concurso Público 001/2020. TÉCNICO EM PROJETOS E TÉCNICO EM PROJETOS E 
CONVÊNIOS: TACIANE RODRIGUES DOS SANTOSCONVÊNIOS: TACIANE RODRIGUES DOS SANTOS – 3º  – 3º 
Lugar. A candidata aprovada deverá comparecer no Setor Lugar. A candidata aprovada deverá comparecer no Setor 
de Pessoal da Prefeitura Municipal de Hulha Negra, à Av. de Pessoal da Prefeitura Municipal de Hulha Negra, à Av. 
Getúlio Vargas, 1562, munido de documentos pessoais, no Getúlio Vargas, 1562, munido de documentos pessoais, no 
prazo de 15 (quinze) dias, a contar da data da publicação prazo de 15 (quinze) dias, a contar da data da publicação 
deste Edital. Hulha Negra, 13 de agosto de 2024.deste Edital. Hulha Negra, 13 de agosto de 2024.

Prefeitura 
de Hulha Negra

Depois de uma última eleição com cinco candi-
datos, para 2024, a Princesa da Fronteira terá apenas 
dois concorrentes: o atual prefeito Marcus Vinícius 
Aguiar, o Peti (PSDB), 54 anos, que vai a reeleição e 
o petista Glécio Rodrigues, 57 anos, que já concorreu 
outras três vezes a prefeito da cidade fronteiriça.

Em Aceguá estão concorrendo 54 candidatos e 
candidatas a vereadores e vereadoras.
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

ANIMAIS RACIONAIS
É o que somos. 

Ou deveríamos ser. 
Sim, racionais. Usamos 
a razão pois a natureza 
nos deu este dom. Ver, 
pensar, agir. Os irracio-
nais não pensam, ape-
nas agem pelo instinto. 
Se tem fome há que 
comer. Seja de qualquer 
espécie, de qualquer for-
ma, como o carcará que 
pega, mata e come.

Nós, racionais, também matamos para 
comer. Jamais da nossa espécie. Porcos, gali-
nhas, bois etc. Tudo nós traçamos sem remorso. 
É hábito.

O noticiário desta semana nos coloca 
frente a uma mãe que matou sua filha menina 
ainda e jogou o corpinho morto numa lixeira. 
Este absurdo não foi na Cracóvia nem no fim do 
mundo. Foi aqui, na nossa cidade de Guaíba.

E outra mãe, na mesma semana matou 
também sua filha nas beiras de Porto Alegre. 
Não foi no fim do mundo! Foi na nossa cara, 
na nossa casa.

Toda morte violenta nos diminui. O ‘ma-
triparricídio’ é inaceitável e nos coloca abaixo 
dos irracionais.

OS VALORES
De todos os valores, o direito à vida é 

o maior e principal. Quanto mais fecharmos 
os olhos para fatos como estes, menores nos 
tornamos. Somos os únicos animais dotados 
de razão.

Aqui, no trevo de acesso à Vila Operária 
alojou-se um ser humano, um homem como nós 
nestes tempos de inverno. Dentro da tua casa, 
companheiro, é frio, muito frio. Como entender 
que não haja um abrigo melhor para acolhê-lo. 
Um mínimo de dignidade que fosse.

Quando vim para Candiota, era comum 
pessoas caminharem sem destino certo ao 
longo das estradas. Iam e vinham sem saber 
porquê. Portavam sua fortuna, papéis e trapos.

Eram vítimas de um verme que se aloja-
va no cérebro humano. Provinha do hábito de 
comer cérebro de ovelha, mal passado. Pobre 
comia cabeça de ovelha, às vezes mal passadas 
e este verme se alojava no cérebro humano.

A vacina liquidou com o verme e salvou 
muitos de nós de perder o juízo.

O assunto de hoje foi pesado. Não po-
demos ficar indiferentes. Dói em todos. Há 
misérias que nos abatem e não convém dar de 
ombros e fingir que não é conosco.

VIAGEM...
... num cavalo baio, no alazão da noite, 

cujo nome é raio,
raio, raio de luar vamos colher avencas, 

lírios, rosas, dálias
pelos campos verdes que você batiza de 

Jardim do Céu.
Paulo Cesar Pinheiro

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

* Álvaro Meira e Elenara Ianzer - PDT - 12
* Mainardi (PT) e Beto Alagia (PODE) – Coligação: 
Bagé de Todos com a Força do Povo (Federação 
Brasil da Esperança - PT, PCdoB e PV), PODE, PSB 

CANDIDATOS A PREFEITO(A) E VICE 

Álvaro Meira, Mainardi 
e Roberta Mércio 

concorrem em Bagé 
A maior cidade a região terá 

três candidaturas à Prefeitura este 
ano. Concorrem o advogado Álvaro 
Meira (PDT), 66 anos, o deputado 
estadual e ex-prefeito Luiz Fernando 
Mainardi (PT), 63 anos, e a jornalista 
Roberta Mércio (PL), 52 anos, que 
representa o atual projeto que governa 
a cidade.

Na Rainha da Fronteira estão 
concorrendo 172 candidatos e candi-
datas a vereadores e vereadoras.

* Adriano (PT) e Barão (PDT) - Coligação: Frente Popular: Poder ao Povo 
de Novo (PDT e Federação Brasil da Esperança – PT, PCdoB e PV) - 13
* Darlan Oliveira (PSB) e Everton Prestes (PSB) – 40
* Luiz Carlos Folador (MDB) e Marcelo Gregório (PSDB) - Coligação: 
Pelas Pessoas (PP, MDB e Federação PSDB e Cidadania - 15

CANDIDATOS A PREFEITO(A) E VICE 

Adriano, Darlan e Folador 
se enfrentam em Candiota

Na Capital Nacional 
do Carvão, desde o início, as 
projeções apontavam para três 
candidaturas e isso acabou 
se concretizando, depois de 
uma reviravolta com a apro-
ximação do PT e o PDT, com 
o PSB decidindo por candida-
tura própria. O atual prefeito 
Luiz Carlos Folador (MDB), 
56 anos, tenta a reeleição e 
um quarto mandato na cidade 
e enfrenta dois candidatos de 
oposição, o ex-prefeito Adria-
no dos Santos (PT), 49 anos, 
e o eletricitário e sindicalista 
Darlan Oliveira (PSB), 58 
anos.

Em Candiota, as nove 
vagas para a Câmara serão 
disputadas por 64 candidatos 
e candidatas.

* Guiga (PP) e Luciane Moura (PP) – Coligação: Compro-
misso com Dom Pedrito (PP, PDT, PODE e Republicanos) - 11
* Quintiliano Vieira (MDB) e Sergio Roberto Vieira (MDB) 
– Coligação: Dom Pedrito para Todos (MDB, União, PSB e 
PL) - 15

CANDIDATOS A PREFEITO(A) E VICE 

Dom Pedrito faz a escolha 
entre Guiga e Quintiliano

A Capital da Paz terá duas opções de escolha nestas elei-
ções. A disputa será entre o atual vice-prefeito Diego da Rosa Cruz, 
o Guiga (PP), 44 anos, que defende o atual projeto que governa a 
cidade, contra um experiente na política, o ex-deputado estadual, 
ex-prefeito e médico Quintiliano Vieira (MDB), 78 anos.

Ao todo, 69 candidatos e candidatas requereram registro 
para concorrer à vereança.

DivulgaCand TP

e Avante - 13
* Roberta Mércio (PL) e Geraldo Gomes (PP) – Coli-
gação Bagé para Todos (PL, PP, Republicanos, União, 
MDB, PSD e PRD) - 22

DivulgaCand TP

DivulgaCand TP

Roberta Mércio, Álvaro Meira e Mainardi

Luiz Carlos Folador, Adriano e Darlan Oliveira

Guiga e Quintiliano



77POLÍTICA/OPINIÃO 5516 de agosto de 2024

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Encerrado o prazo 
para o registro dos pe-
didos de candidatura na 
quinta-feira, dia 15, pode-
-se dizer, agora efetiva-
mente, que a campanha 
eleitoral de 2024 se ini-
ciou. A partir então, desta 
sexta, dia 16 de agosto, 
a propaganda eleitoral se 
encontra autorizada a par-
tir das suas diversas mo-
dalidades, seja no mundo 
físico, seja via internet. 

Falaremos, a partir de hoje, acerca de ques-
tões relativas ao instituto da propaganda eleitoral, 
que será realizada nos quarenta e poucos dias de 
hoje em diante, até a véspera da eleição, que será 
realizada no dia 06 de outubro. 

A realização de qualquer ato de propaganda 
eleitoral, em recinto aberto ou fechado, não depende 
de licença da polícia. O candidato, partido ou coliga-
ção fará a devida comunicação à autoridade policial 
em, no mínimo, vinte e quatro horas antes de sua 
realização, a fim de que esta lhe garanta, segundo 
a prioridade do aviso, o direito contra quem tencione 
usar o local no mesmo dia e horário. A autoridade 
policial tomará as providências necessárias à ga-
rantia da realização do ato.

A propaganda eleitoral, qualquer que seja 
a sua modalidade, mencionará sempre a legenda 
partidáriaesó poderáser feitaem idioma nacional, 
nãodevendoempregar meios publicitários destina-
dosacriar, artificialmente, naopinião pública, estados 
mentais, emocionaisou passionais (Código Eleitoral, 
art. 242). A esse respeito, nada “impede a crítica 
de natureza política ínsita e necessária ao debate 
eleitoral e da essência do processo democrático 
representativo” (Ac.-TSE, de 23.9.2014, na Rp nº 
120133); todavia, é vedada a “confusão informa-
cional dolosa, para dar a falsa aparência de uma 
agência independente e neutra de checagem de 
fatos, com a consequente submissão do usuário à 
propaganda eleitoral sem seu conhecimento, con-
sentimento ou mesmo sem sua filtragem ideológica” 
(Ac.-TSE, de 27.9.2022, no Ref-Rp nº 060096636). 

Não será tolerada propaganda (Código Elei-
toral, art.243): que veicule preconceitos de origem, 
raça, sexo, cor, idade e quaisquer outras formas de 
discriminação; de guerra, de processos violentos 
para subverter o regime, a ordem política e social; 
que provoque animosidade entre as Forças Arma-
das ou contra elas, ou delas contra as classes e 
instituições civis; de incitamento de atentado contra 
pessoa ou bens; de instigação à desobediência co-
letiva ao cumprimento da lei de ordem pública; que 
implique em oferecimento,  promessa ou solicitação 
de dinheiro, dádiva, rifa, sorteio ou vantagem de 
qualquer natureza; que perturbe o sossego público, 
com algazarra ou abusos de instrumentos sonoros 
ou sinais acústicos; por meio de impressos ou de 
objeto que pessoa inexperiente ou rústica possa 
confundir com moeda; que prejudique a higiene e 
a estética urbana ou contravenha a posturas muni-
cipais ou a outra qualquer restrição de direito; que 
caluniar, difamar ou injuriar quaisquer pessoas, bem 
como órgãos ou entidades que exerçam autoridade 
pública; ou que ataque a Justiça Eleitoral e a inte-
gridade do sistema de votação. 

Vedada, no mais, a confecção, utilização, 
distribuição por comitê, candidato, ou com a sua 
autorização, de camisetas, chaveiros, bonés, ca-
netas, brindes, cestas básicas ou quaisquer outros 
bens ou materiais que possam proporcionar van-
tagem ao eleitor. E o uso, na propaganda eleitoral, 
de símbolos, frases ou imagens, associadas ou 
semelhantes às empregadas por órgão de governo, 
empresa pública ou sociedade de economia mista 
constitui crime. 

* Guilherme Barcelos

Começou...Começou...

* Celso Silveira (PP) e Rodrigo Dutra (PP) – Coli-
gação: Juntos Fazemos Acontecer (PP, PL, União e 
Federação PSDB e Cidadania) – 11
* Jackson (PDT) e Fernando Silveira (PDT) – Coliga-
ção: Herval Merece Mais (PDT, MDB, PSB e Federação 
Brasil da Esperança – PT, PCdoB e PV) - 12

CANDIDATOS A PREFEITO(A) E VICE 

Herval terá disputa entre 
Celso Silveira e Jackson

A Sentinela da Fronteira novamente viverá uma 
disputa política polarizada entre oposição e situação. 
O atual vice-prefeito Celso Silveira (PP), de 62 anos, 
encabeça a chapa governista contra o pecuarista Jackson 
Xavier (PDT), de 47 anos.

Para a Câmara local, 44 candidatos e candidatas 
estão concorrendo.

* Tanira Ramos (PL) e Dra. Ester (PL) – 22
* Fernando Campani (PT) e André Bexiga (PSB) – 
Coligação: Frente Popular (Federação Brasil da Espe-

CANDIDATOS A PREFEITO(A) E VICE 

Tanira, Campani e Beto 
concorrem em Hulha Negra

A Terra da Festa do Colono vai 
repetir a disputa com três candidaturas 
à Prefeitura da cidade. A atual aliança 
que governa há oito anos entre PDT e 
PP vai para a eleição com Beto Dalpiva 
(PDT), 55 anos. O ex-prefeito Fernando 
Campani, 59 anos, que governou Hulha 
Negra entre 1997-2000 e já enfrentou 
outras duas eleições, inclusive a última, 
volta ao cenário. Para fechar a disputa, 
a jovem vereadora Tanira Ramos (PL), 
de 34 anos.

Para a Câmara hulhanegrense, 
38 candidatos e candidatas pediram 
registro junto à Justiça Eleitoral.

* Renan Delabary (PP) e Vítor Soares (PP) - Coliga-
ção: Uma Nova Lavras (PP, PL e MDB) - 11
* Sávio Silveira (PDT) e Eduardo Luongo (PSB) - 
Uma Lavras pra Gente Ficar (PDT, PSB, Federação 
Brasil da Esperança – PT, PC do B e PV e União) - 12

CANDIDATOS A PREFEITO(A) E VICE 

Renan Delabary e Sávio 
Silveira querem ser prefeito 
de Lavras a partir de 2025

Na Terra do Ouro, dois candidatos vão disputar os 
votos da população: Renan Delabary (PP), de 37 anos e 
Sávio Silveira (PDT), de 72 anos. O atual prefeito Sávio 
Prestes, do PDT, já se reelegeu e não pode disputar a eleição 
de 2024 como candidato a prefeito.

Para o Legislativo lavrense, 39 candidaturas estão 
inscritas.

DivulgaCand TP

Celso Silveira e Jackson

Tanira Ramos, Beto e Fernando Campani

rança – PT, PCdoB e PV e PSB) - 13
* Beto (PDT) e Iara (PP) - Coligação: Sempre por Hulha 
Negra (PDT e PP) - 12

DivulgaCand TP

Renan Delabary e Sávio Silveira

DivulgaCand TP
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A loja O Professor, trabalha com produtos 
variados em Pedras Altas

GERAL

Divulgação TP

Todos confi rmaram que os negócios já tiveram acréscimo nas vendas  

MOVIMENTO NO COMÉRCIO

Com o mês de setem-
bro se aproximan-
do, os gaúchos do 

Estado inteiro começam 
a pensar em dar uma 
repaginada nas pilchas 
ou até mesmo em deixar 
o cavalo com as encilhas 
novas, para a chegada 
da semana farroupilha. 
Na região de cobertura 
impressa do jornal, co-
merciantes que trabalham 
com artigos gauchescos 
mencionaram os produ-
tos mais procurados até o 
momento e confi rmaram 
que já notaram aumento 
no número de clientes e 
vendas. Confi ra.

CANDIOTA

Localizada na sede 
do município de Candio-
ta, a loja ArtGaúcha que 
tem como proprietária,  
Cristiele Busatto, já está 
sendo mais procurada nas 
últimas semanas. Com o 
foco em roupas, calçados 
e materiais gaúchos em 
geral, Cristiele disse que 
já notou aumento em suas 
vendas. 

Segundo ela, neste 
ano os clientes estão se 
antecipando nas com-
pras, e como trabalha 
com roupas do tamanho 
Recém Nascido (RN) ao 
número 56 adulto, tanto 
feminino quanto mascu-

lino, a procura está sendo 
diversifi cada. Ainda, ela 
garantiu que já reforçou 
o estoque. “Nós já reali-
zando o aumento no esto-
que e estamos preparados 
para os festejos”, disse 
ela, mencionando que 
acredita que o método 
que ajuda a impulsionar 
as vendas é o marketing 
digital. 

HULHA NEGRA

Já em Hulha Ne-
gra, a correaria Flor do 
Pampa, de Janice Silvei-
ra, também já recebeu um 
reforço extra no estoque. 
De acordo com a pro-
prietária, o aumento nas 
vendas está sendo notado 
e a maior procura está nas 
botas e bombachas. 

Com a venda de 
toda indumentária gaú-
cha até as encilhas paras 
os cavalos, Janice disse 
que se preocupou em 
comprar mais roupas 
para o frio neste ano. Ao 
ser questionada sobre o 
meio que mais ajuda no 
aumento das vendas, ela 
mencionou a divulgação 
nas redes sociais. 

PEDRAS ALTAS

Na Cidade do Cas-
telo, a loja O Professor 
de Roger Sousa Vaz, no 

Comerciantes da região falam sobre 
aumento na procura de artigos gauchescos 

momento teve mais pro-
cura de ração para cavalo 
e vermífugo. Segundo 
ele, também teve saída 
de arreios e bombachas. 

Ainda, ele infor-
mou que para aumentar o 
estoque é um pouco mais 
complicado, em razão 
financeira. “O dinheiro 
está escasso e as pessoas 
estão segurando o que 
podem, mas compramos 
pouco mais do que o 
normal”, explicou. 

PINHEIRO MACHADO

Em Pinheiro Ma-
chado a reportagem do 
jornal conversou com 
a proprietária da Grife 
Campeira Flor de Tuna, 
Liane Pereira, que, além 
da loja, possui uma fá-
brica que confecciona 
bombachas e saias da 
marca própria. Segun-
do ela, neste período já 
conseguiram perceber 
um grande aumento nas 
vendas em razão dos fes-
tejos no mês de setembro, 
principalmente nas bom-
bachas, que são o carro 
chefe do comércio.

Ainda, Liane re-
forçou que outros artigos 
da loja, como botas, cha-
péus, lenços e camisas, 
também estão entre os 
itens mais procurados e 
vendidos. “Neste ano, na 

Em Candiota, a loja 
ArtGaúcha comercializa 
roupas, calçados, entre 

outros produtos

pilcha feminina, lança-
mos a nossa coleção de 
saias de prendas da nossa 
marca, que têm sido um 
sucesso de vendas junto 
com as blusas”. 

Em razão da fá-
brica, a loja possui o 
diferencial por realizar 
ajustes e confeccionar 
peças sob medida, como 
as infantis a partir do 
RN. “Também temos 
uma grande variedade de 
tecidos, como veludo, al-
faiatarias, linhos, sarjas, 
entre outros”, concluiu. 

Além de vender outras 
marcas, a Grife Flor 

de Tuna também 
confecciona saias e 

bombachas 



GERAL 16 de agosto de 2024 77

Edição acontece em setembro e contará com acessibilidade ao público

QUEM QUEM 
ANUNCIA,ANUNCIA,

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

QUEM QUEM 
ANUNCIA,ANUNCIA,

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

Divulgação TP

Mais de 60 jovens foram classifi cados 
para o 25º Canto Moleque em Candiota

ONDE COMEÇA O ARTISTA

Apré-lista dos jovens 
classifi cados para a 
25ª edição do Canto 

Moleque – onde começa 
o artista, já foi divulgada 
no Instagram do festival. 
Mais de 60 artistas de 
diversas cidades devem 
confi rmar a participação 
no evento, que neste ano 
acontece nos dias 5, 6, 7 e 
8 de setembro no ginásio 
Lucas Porciúncula, na sede 
do município de Candiota. 

O secretár io de 
Cultura do município, 
Juliano Corrêa, disse que 
o evento já é aguardado 
há vários meses com 
muito carinho. Neste 
ano, o festival contará 
com quatro noites de 
apresentações, sendo a 
primeira dedicada aos ar-
tistas candiotenses, o que 
dá um diferencial para o 
evento. “Nós vamos ter 
32 intérpretes concor-
rentes, sendo masculino 
ou feminino, na edição 
local. Vamos reunir es-
colas que estão envolvi-
das com o projeto Canto 
Moleque nas Escolas, 
intérpretes e seus fami-
liares”, informou. Ainda, 

Juliano ressaltou que 
desta forma, o festival irá 
resgatar a sua identidade, 
pois novamente o pal-
co receberá um número 
expressivo de artistas da 
cidade. “O importante é 
que todas as categorias 
irão contar com fi nalistas 
de Candiota e isso para 
nós é um grande orgu-
lho”, pontuou, relem-
brando que o evento já 
estava sendo organizado 
pelo ex-secretário Diego 
Lima. 

 Ainda, segundo 
ele, devido à legislação 
eleitoral, esta edição será 
transmitida por meio da 
página do Facebook do 
próprio festival, e tam-
bém pelo You Tube. 

A lista ofi cial dos 
artistas confi rmados deve 
sair na próxima semana. 
Já a lista com os intér-
pretes do município está 
programada para ser di-
vulgada no próximo dia 
25, lembrando que eles 
irão fazer sua apresen-
tação no primeiro dia 
do evento, onde três em 
cada categoria serão clas-
sifi cados para a fi nal, no 

domingo, com os demais 
fi nalistas da fase regional 
que acontece na sexta e 
no sábado. 

ACESSIBILIDADE

O projeto do Canto 
Moleque foi aprovado na 
Lei Rouanet, do Ministé-
rio da Cultura, e contará 
com acessibilidade ao 
público que irá prestigiar 
pessoalmente ou ape-
nas de sua casa. Como 
exemplo, o produtor cul-
tural do evento, Fabrício 
Harden, explicou que 
todos os projetos realiza-
dos pela lei precisam ter 
acessibilidade. 

Haverá lugares re-
servados para cadeiran-
tes, interprete de libras 
para defi cientes auditivos, 
áudio descrição para defi -
cientes visuais, óculos es-
peciais e fones, abafadores 
de ouvido e criptogramas 
para defi cientes intelectu-
ais.  “Então se tem algum 
defi ciente auditivo na pla-
téia e nas transmissões, vai 
conseguir saber o assunto 
que estão falando. Se tem 
defi ciente visual pela au-

todescrição, ele vai saber 
o que está acontecendo no 
palco, e nesse caso quando 
a transmissão é ao vivo, 
vamos ter os abafadores 
e óculos para caso tenha 
uma pessoa autista com 
problema com cores e som 
muito alto”, mencionou, ex-
plicando que haverá os aba-
fadores e criptogramas, que 
são desenhos relacionados 
ao que está acontecendo 

no palco, e fi ca na mão do 
autista para se sentir mais 
seguro. 

RELEMBRE 
OS SHOWS DA 
25ª EDIÇÃO

Na primeira noite 
haverá show com Luiza 
Barbosa, e encerramento 
com César Oliveira e Ro-
gério Melo. Na sexta-feira, 

o público presente poderá 
prestigiar o Guri de Uru-
guaiana, seguido pelo grupo 
candiotense De Pouca Pro-
sa. No sábado, o palco irá 
receber Léo Paim e show 
com o grupo Orgulho Gaú-
cho. No domingo, o encer-
ramento terá como atração 
o cantor Mano Lima e a 
apresentação da Aventuras 
da Terra, que é uma peça 
teatral.
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Aniversário da escola foi comemorado com bolo e canto do parabéns à você

Bolo e parabéns marcaram 
aniversário de 10 anos da escola 

Odete Lazzare Corrêa em Candiota

COMEMORAÇÃO

Brinquedos infláveis, 
pula-pula, suco e 
cachorro-quente. 

Uma verdadeira festa in-
fantil foi organizada pela 
direção e funcionários 
da Escola Municipal de 
Educação Infantil Odete 
Lazzare Corrêa, no ginásio 
municipal Lucas Porciún-
cula no dia 9 de agosto, 
referente a comemoração 
de uma década de funda-
ção do educandário.

Após as brincadei-
ras, um minuto de silêncio 
pelo falecimento de Vitor 
Samuel Cabral, 12 anos, 
atual estudante da escola 
estadual Dario Lassance, 
ocorrido no dia 5, antece-
deu pronunciamentos de 
autoridades municipais, 
em solenidade apresen-
tada pela diretora Daiana 
Moura Etcheverria, que 
destacou saber a importân-
cia que a escola tem para a 
comunidade de Candiota, 
pois é a única na sede do 
município a atender este 
público. “Como nossos 
alunos são pequenos, or-
ganizamos com muito ca-
rinho uma comemoração 
de forma que eles possam 
se divertir e, desta forma, 
estaremos comemorando 
essa década da escola to-
dos juntos”.

O secretário de 
Educação, Michel Fei-
jó, se dirigiu ao prefeito 
Luiz Carlos Folador que 
acompanhou a festivida-
de. “Deve ser motivo de 
orgulho, tu quem criou 
essa escola e hoje está 
aqui completando 10 anos. 
Cumprimento a diretora 

Daiana e agradeço a todos 
os mais de 50 colabora-
dores que hoje compõem 
a família Odete. Essa é a 
maior escola de Educação 
Infantil do nosso municí-
pio, com crianças dos seis 
meses aos 5 anos”.

A escola leva o 
nome de Odete Lazzare 
Corrêa, professora que 
lecionou por 32 anos em 
Candiota. O filho de Ode-
te, Juliano Lazzare Corrêa, 
que se fez presente na 
festividade, falou sobre a 
comemoração. “Para nós, 
da nossa família, é um or-
gulho muito grande fazer 
parte desta história, tendo 
em vista que minha mãe 
foi professora por 32 anos 
e essa homenagem que foi 
feita a ela nesta escola, é 
uma homenagem justa e 
principalmente porque 
eleva o nome de todos os 
professores que passaram 
no município de Candiota, 
fazendo parte da educação 
de todos os candiotenses. 
Ver a evolução da escola 
completando 10 anos, uma 
escola aonde é sustentável 
através da energia solar, 
com um corpo de docen-
tes muito qualificados e 
comprometidos com a 
educação do município. 
Vendo todas essas crianças 
nesse ginásio brincando, 
se divertindo, é motivo de 
orgulho pra nós”. 

VÍDEO DA ESCOLA

Um momento emo-
cionante da comemoração, 
foi a transmissão de um 
vídeo na escola. Nele, 

alunos de todas as turmas, 
dos seis meses aos 5 anos, 
apareceram em brincadei-
ras e diversas atividades 
em comemoração aos 10 
anos da escola, mostrando 
que fazem parte da cons-
trução da história do edu-
candário. A comemoração 
foi encerrada com o canto 
do parabéns a você e dis-
tribuição de bolo confec-
cionado na própria escola 
e um bingo realizado pelo 
Círculo de Pais e Mestres 
(CPM).

Também integrou 
o vídeo, depoimentos de 
integrantes da equipe. “Es-
tou muito feliz por fazer 
parte desta equipe mara-
vilhosa, gosto muito de 
trabalhar aqui, a educação 
infantil é o meu mundo. 
Criança é alegria, ener-
gia”, manifestou a profes-
sora Luciane Azambuja 
Martins, do maternal I.

Há 8 anos traba-
lhando na escola, a fun-
cionária Claudia Fontoura 
também deu seu depoi-
mento. “Parabéns Odete 
pelos 10 anos. Faz 8 anos 
que trabalho aqui, é ma-
ravilhoso, as pessoas são 
acolhedoras”.

A atendente Nilva 
Clarisse Fagundes Nunes 
está na escola desde a fun-
dação. Ela disse ser uma 
satisfação enorme estar 
na escola. “Presenciei o 
crescimento e o desenvol-
vimento da escola. Estou 
muito grata e vou ficar 
aqui até quando der. Amo 
as crianças, adoro traba-
lhar aqui, volto de casa 
com alegria e satisfação, 

vou fazer isso para o resto 
da minha vida, amo meu 
trabalho”.

SOBRE A ESCOLA

A E.M.E.I. Odete 
Lazzare Corrêa, está si-
tuada na rua Acácio das 
Neves, sede de Candio-
ta. Foi fundada em 8 de 
agosto de 2014 quando 
atendia alunos de 3 a 5 
anos. A diretora da escola 
era a professora Iara Lima 
Meireles e sua equipe 
contava 11 professoras, 7 
funcionárias, 5 estagiárias 
e 2 vigias.

Também estiveram 
na direção da escola as 
professoras Michele Bar-
reto Feijó, Fernanda Ta-
vares Vestfal e Cristiane 
Fernandes. Atualmente, é 
diretora a professora Daia-
na Etcheverria, e Eloisa 
Martins como vice-dire-
tora.

Em 2024 a escola 
conta com 3 turmas inte-
grais, além de dois berçá-
rios de meio período, um 
maternal I de meio perío-
do, dois maternais II, 5 prés 
I e 4 prés II, totalizando 18 
turmas e aproximadamente 
240 alunos. A equipe atual 
conta com 52 profissionais, 
sendo 15 professoras, 20 
estagiárias, 9 atendentes, 4 
funcionárias entre equipe 
de cozinha e limpeza, uma 
diretora, uma vice-diretora  
e uma secretária.

A escola tem como 
filosofia: “Educar valori-
zando e incentivando as di-
versas formas de expressão 
na criança”.

Juliano Corrêa, filho da professora Odete, que deu 
nome a escola, falou de forma emocionada

Pintura no rosto e brinquedos infláveis 
fizeram a alegria das crianças
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O domingo (18) será 
de festa na comu-
nidade católica de 

Candiota. Serão come-
morados os 42 anos da 
Paróquia Sagrado Co-
ração de Jesus e um dia 
especial vai marcar a 
data. Uma missa festiva, 
um almoço no salão da 
comunidade e um bingo 
beneficente compõem a 
programação da paróquia 
inaugurada em 1982.

Uma logomarca foi 
feita em especial pelos 
42 anos da Paróquia. Em 
destaque está o número 
42, referente aos 42 anos, 
juntamente com os dois 
traços que formam as 
diversas Igrejas de Can-
diota e o sino, aonde o 
som avisa o horário que 

a Comunidade se reuniu 
para a Celebração Euca-
rística. Na logo, integra 
também o coração que 
remete ao padroeiro da 
Paróquia: Sagrado Cora-
ção de Jesus.

Ao TP, o frei Tia-
go Frey diz que os 42 
anos significa a consoli-
dação de um projeto de 
evangelização, não se 
tratando de euforia, mas 
sim de algo solidificado. 
Sobre o momento viven-
ciado, ele diz que “é ter 
um coração agradecido 
pela história, que nos 
conduziu a viver este 
momento e agradecer a 
todos que nos ajudaram 
e cultivaram a espiritua-
lidade para chegar até os 
dias de hoje”.

Festividade marcará os 42 anos da 
Paróquia Sagrado Coração de Jesus

O frei acrescenta: 
“a paróquia tem como 
intuito ser instrumento de 
evangelização em meio 
ao povo candiotense. 
Nas diversas atividades 
que realiza faz com que o 
sinal visível daquele que 
é invisível, ou seja Deus, 
possa ser cultivado no ser 
dos seres humanos. 

Cabe lembrar que 
uma peregrinação do íco-
ne do Sagrado Coração 
percorre as comunidades 
católicas candiotenses 
desde abril deste ano. 
“Ser Paróquia significa 
ver cada comunidade 
católica, não como ilha 
isolada, mas que a união 
das nove comunidades 
formam a Paróquia Sa-
grado Coração de Jesus. 
Por isso, a importância 
da peregrinação do ícone 
do Sagrado Coração”, 
afirmou o frei.

SEMANA DA FAMÍLIA

No domingo (11), 
começou a celebração 
da Semana da Família na 
Paróquia Sagrado Cora-
ção de Jesus. A progra-
mação se unificou com 
as comemorações dos 
42 anos da Paróquia. No 
dia 13, aconteceu um 
encontro com as famílias 

no Salão da Comunidade 
Imaculada Conceição. A 
cada ano, após os dias 
dos pais, a igreja celebra 
a Semana Nacional da 
família, aonde se reflete 
um tema proposto pelo 
Regional Sul 3 da Confe-
rência Nacional dos Bis-
pos do Brasil (CNBB). 
Neste ano, o tema foi 
“Família e amizade So-
cial” e o lema: “Vós sois 
todos irmãos e irmãs” 
(Mt 23,8). 

Logomarca dos 42 anos da Paróquia

Encontro da Família 
aconteceu no salão da 

comunidade



16  de agosto de 20241010 GERAL

Divulgação TP

Adilson Silva Lopes assumiu o clube em julho deste ano

Presidente: Adilson Lopes 
Vice-presidente: Fernanda Carvalho 
Tesoureiro: Maurício de Carvalho 
Secretária: Carla Lopes 
Diretor do quadro associativo: DQA Erton 
Muller
Governadora assistente do distrito: GA 
Mauren Piegas 

NOVA DIRETORIA 2024/2025

Posse da nova diretoria aconteceu com integração de mulheres ao clube

O próximo dia 30 de 
agosto será festivo 
para o grupo do 

Rotary Club de Candiota 
Capital Nacional do Car-
vão, que integra o Distrito 
4780. Na data, acontecerá 
o primeiro evento reali-
zado pela atual gestão, 
empossada no dia 10 de 
julho, em cerimônia re-
alizada no restaurante 
Nuestro Restro.

O evento é um Ri-
soto italiano, que será 
servido a partir das 20h no 
Sindicato dos Mineiros, 
na sede do município, 
com a animação do Luis 
e Dilomar. A entrada é por 
meio de pulseiras, que es-
tão sendo comercializadas 
ao valor de R$ 50.

Em visita ao Tri-
buna do Pampa, o atual 
presidente, Adilson Lo-
pes, falou sobre a im-
portância do evento, que 
conta com parcerias e 
auxílios financeiros para 
cobertura de custos. “O 
legal é que o Rotary tem 
muita credibilidade e con-
seguimos fazer um bom 
trabalho e atingir o nosso 
objetivo que é direcionar 
para uma ação social. As 

pessoas sabem que estão 
fazendo um investimento 
e que vai ser destinado 
para alguma coisa. Já 
temos projetos que fo-
ram executados, como 
aquisição de materiais 
para o Hospital da Co-
lônia Nova, para o Pron-
to Atendimento 24h de 
Candiota, além de outros 
auxílios”. As pulseiras 
podem ser adquiridas com 
os integrantes do clube de 
serviço.

NOVA DIRETORIA

Adilson Lopes as-
sumiu a presidência em 
julho. A solenidade con-
tou com a participação 
de clubes de Bagé. Na 
ocasião, Adilson foi em-
possado pelo ex-presiden-
te, Marcio Oliveira, que 
fez um forte trabalho de 
gestão, participou de trei-
namentos e transformou 
o clube formado por ho-
mens em misto, composto 
atualmente, também por 
mulheres. 

Questionado so-
bre projetos e objetivos 
em prol da comunidade, 
Adilson destaca, de for-

Risoto Italiano será o primeiro 
evento da nova diretoria do Rotary 
Club de Candiota Capital do Carvão

EVENTO

ma inicial, a aquisição de 
cadeiras de rodas para o 
Pronto Atendimento 24h 
de Candiota. “O ex-pre-
sidente Marcio deu início 
e vamos concluir a aqui-
sição de duas cadeiras de 
rodas. No próximo ano 
vamos tentar novamente 
participar desse projeto 
e beneficiar mais locais 
com os equipamentos. 
Também foi repassado o 
valor de R$ 500 para ví-
timas das enchentes atra-
vés do Rotary. Temos vá-
rias ações que almejamos 
fazer e trabalhar, mas 
somos um clube ainda 
em crescimento, aprendi-
zado, poucos integrantes 
e que os trabalhos ainda 
são com menor intensida-
de”, explicou.

O presidente des-
tacou a participação do 
assistente jurídico do 
Distrito 4780, advogado 
Elói Paulo Cursino. “Para 
nós é uma honraria ter 
um rotariano de Candiota 
representando o Distrito, 
ainda mais pelo papel 
fundamental e suporte 
que ele presta ao Rotary, 
permitindo a realização 
de todos os trabalhos”, 

Adilson Lopes (D) assumiu o cargo antes 
ocupado pelo companheiro Márcio

manifestou o presidente.

CLUBE MISTO

Um destaque do Ro-
tary Club de Candiota Capi-
tal do Carvão é a passagem 
para clube misto, composto 
agora por homens e mu-
lheres. Quanto à participa-
ção das companheiras de 
Rotary, Adilson falou em 

valorização de um trabalho 
que já era realizado de for-
ma indireta. “As mulheres 
já participavam ativamente 
junto conosco mesmo antes 
de ser misto. A cada evento 
tínhamos a parceria delas 
ajudando na organização, 
nos alimentos, elas sempre 
nos auxiliavam, mas aca-
bavam ficando escondidas, 
sem destaque. Na gestão 

do companheiro Marcio 
isso mudou, o cenário 
foi alterado e hoje temos 
seis mulheres partici-
pando, passamos de 12 
companheiros para 18. 
Isso é muito importante 
e nos deixa extremamen-
te felizes, pois é união 
de esforços em prol da 
sociedade”, afirmou o 
presidente.

Elói Paulo Cursino (D), do Rotary candiotense, 
é assistente jurídico do Distrito 4780
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A prenda Marjore 
Rodrigues representou 

a entidade e garantiu o 
1º lugar 

Prendinha dente de leite 
Ayla Magalhães Ritta e Myrela Vieira Lima

Prendinha
Maria Eduarda Grendene e Analuh Brum Cor-

ruchê

Mirim
Lariany Schwert de Azambuja e Vallentina 

Etcheverria Medeiros Leite

Juvenil
Andiesca Magalhães Ritta e Maísa Barreto 

Oliveira       

Adulta 
Laiane Martins da Silva

    
3ª Idade

Odete Mariza de Morais Silva

Peões (Piazito)
Francisco Lima Neto e Lorenzo Dutra Goulart 

Piá 
Vyktor Dutra Goulart 

Guri
Yuri Gonçalves Bálsamo

Peão 
Taimon da Silva Rodrigues

Participantes do concurso

Divulgação TP

O último dia 10 de 
agosto, foi marca-
do pela realização 

do concurso municipal 
que definiu a nova ges-
tão de prendas que irá 
representar Candiota nos 
festejos farroupilha e em 
atividades tradicionalis-
tas no período de um ano. 
As provas e divulgação 
do resultado acontece-
ram no PTG Combate do 
Seival. 

Pelo segundo ano 

PTG Combate do Seival 
mais uma vez leva o título no 

concurso municipal em Candiota
consecutivo, a entidade 
conquistou a primeira 
colocação do concurso 
e  deverá sediar a pró-
xima edição da disputa 
em 2025, como manda 
a tradição. A prenda do 
PTG Combate do Sei-
val, Marjore Rodrigues 
garantiu o 1º lugar, e a 
representante do CTG 
Candeeiro do Pago, que 
foi a outra participante, 
Barbara Thaviny Macha-
do da Silva, ficou em 2º 

lugar. Neste ano não hou-
ve a inscrição de peões. 

MARJORE

Participando pela 
segunda vez do concurso, 
Marjore disse que é sem-
pre maravilhoso repre-
sentar a sua entidade do 
coração. Sobre as provas, 
ela contou que teve o pre-
paro de um mês, pois até 
então não iria concorrer 
novamente neste ano. 

Ao ser questionada 
sobre a parte mais difícil, 
a prenda respondeu que 
foi realizar uma apresen-
tação marcante ao públi-
co presente e aos jurados. 
“Eu sempre procuro fazer 
algo que seja especial pra 
mim, que ganhe a atenção 
das pessoas que estão me 
assistindo”, comentou, 
dizendo que na prova 
oral optou por falar sobre 
o jovem tradicionalista, 
que segundo ela, é um 
tema que acha importante 
em diversos aspectos. 

Já na apresentação 
das danças, ela escolheu 
como tradicional o Ma-
çanico, e como música 
de salão uma vaneira. 
Ainda na prova artística, 
declamou a poesia de 
Silvio Aymone Genro, 
Certas coisas. “Acredito 
que esse concurso serviu 
como um novo recome-
ço pra mim, com novos 
sonhos e objetivos”, con-
cluiu. 

BARBARA

Para Barbara,  a 
participação no concurso 
também não foi pela pri-
meira vez, pois ela já ha-
via concorrido em 2023. 

Ao mencionar a parte que 
achou mais difícil neste 
ano, ela respondeu que 
foi concorrer fora da sua 
entidade, pois até o mo-
mento, todos os concur-
sos que participou foram 
dentro do Candeeiro do 
Pago, onde já estava em 
casa e mais acostumada. 

Como tema da pro-
va oral, ela escolheu falar 
sobre o tradicionalista 
candiotense, Severino 
Rudes Moreira. Sobre 
a escolha, Barbara re-
lembrou quando decidiu 
que iria concorrer no-
vamente, e que já havia 
pensando que precisava 
levar alguém da tradição. 
“O concurso é do muni-
cípio, e como eu disse 
na mostra, é impossível 
falar de Candiota, e não 
falar desse bom tradicio-
nalista, que está sempre 
nos eventos do município 
e disposto a ajudar nós, 
jovens tradicionalistas”, 
pontuou, dizendo que na 
prova artística, além de 
declamar, dançou Tatu de 
Castanholas e uma valsa.

Sobre a represen-
tação do título em sua 
vida, Barbara disse que 
a conquista mostra que 
está no caminho certo em 
busca dos sonhos. “Eu vi 
tanta evolução entre um 
concurso e outro, e isso 
só me motiva a seguir em 
frente”, finalizou, acres-
centando que está muito 
empolgada para a semana 
farroupilha. 

O CONCURSO

O concurso mu-
nicipal é realizado pela 
Prefeitura por meio da 
Secretaria de Cultura, 

Barbara (2º lugar) e Marjore (1º lugar) irão 
representar o município no período de um ano
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Esporte e Juventude. Ao 
jornal, a coordenadora do 
Tradicionalismo, Julia Gra-
ziela, destacou que embora 
a juventude tenha outros 
atrativos ao longo do ano, 
estão felizes por ser um dos 
únicos municípios do Es-
tado que ainda continuam 
com a escolha de prenda e 
peão do município. “Eles 
que por um ano represen-
tam oficialmente o municí-
pio na área tradicionalista, 
dando palestras, indo a 
encontros e representando 
a juventude gaúcha de 
Candiota”. 

Sobre a edição deste 
ano, ela mencionou que 
o evento foi maravilhoso 
e contou com a presença 
da comunidade de Seival 
durante o dia inteiro, pres-
tigiando as participantes 
em suas avaliações. “Cum-
primos mais uma atividade 
da qual a coordenadoria de 

Tradicionalismo é respon-
sável. Seguimos fomen-
tando e divulgado nossas 
tradições, através do in-
centivo aos conhecimentos 
dos cultos gaúchos de nossa 
cidade e nosso Estado”. 

NESTE FINAL 
DE SEMANA 

Entre a sexta-feira 
(16) e o sábado (17), o PTG 
Combate do Seival irá rea-
lizar o concurso interno da 
entidade. Na sexta acontece 
à prova escrita, e no sábado 
o restante das atividades, 
como mostra, almoço e 
apresentações das provas 
artísticas. 

Na parte da noite, 
haverá baile com o grupo 
Orgulho Gaúcho, sendo R$ 
10 a entrada feminina e R$ 
15 a masculina. Confira os 
participantes e suas catego-
rias no quadro. 
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O couro e a lã, típicos da cultura e lida campeira, 
estão como destaque na programação 

PROGRAMAÇÃO
Sexta-feira – dia 16

- Programação destinada somente 
para escolas. Local: Sindicato Rural 
de Pedras Altas. Entrada franca, das 
13h30 às 18h. Degustação de culinária 
campeira. 
- Mostra de Guasqueiras e livro: Guas-
queiro – a arte gaúcha do couro no 
apero crioulo (Lobato & Valente).
- Mostra de artesanato em lã (Casa do 
Artesanato de Pedras Altas).

Sábado – dia 17

- Programação aberta à comunidade.  
Local: Sindicato Rural de Pedras Altas, 
entrada franca, das 13h30 às 20h.
- Mostra de Guasqueiras e livro: Guas-
queiro – a arte gaúcha do couro no 
apero crioulo – 2ª edição (Lobato & 
Valente).
- Mostra de artesanato em lã (Casa do 
Artesanato de Pedras Altas – disponí-
veis para venda).
- Degustação – culinária e gastronomia 
campeira das 18h às 20h (grupos orga-
nizados de Pedras Altas que produzem 
doces, salgados, bebidas e refeições. 

Sebastian Soria representa a vivência do patrimônio 
histórico cultural pelas novas gerações

Divulgação TP

Este fim de semana 
será voltado a cultu-
ra em Pedras Altas. 

Começa nesta sexta-feira 
(16) e encerra no domin-
go (18), o evento Dia do 
Patrimônio Pedras Altas 
2024, realizado pela As-
sociação de Turismo de 
Pedras Altas (Atupa), 
com o apoio do Sindicato 
Rural de Pedras Altas, 
CTG Sentinela de Pe-
dras Altas, Núcleo de 
Criadores de Cavalos 
Crioulos (NCCC), Asso-
ciação Castelo de Assis 
Brasil, Emater, Lobato 
& Valente e Casa do Ar-
tesanato de Pedras Altas. 
O evento é alusivo ao dia 
do patrimônio, comemo-
rado no dia 17 de agosto 
e que integra as come-
morações da Semana 
Nacional do Patrimônio.

Em entrevista ao 
Tribuna do Pampa, a 
presidente da Atupa, Re-
nata Schlee disse que o 
projeto tem como obje-
tivo evidenciar essa he-
rança cultural de Pedras 
Altas a partir da valori-
zação, da demonstração 
e vivência desse patrimô-
nio material e imaterial 
que é o modo de vida 
pampeano. “A arte que 
vem desse atravessamen-
to, os hábitos, os costu-
mes, a culinária e, acima 
de tudo, eu diria a lida 

Dia do Patrimônio Pedras Altas 2024 
busca a exaltação da cultura regional

campeira, porque a par-
tir dela vamos ter todos 
esses atravessamentos. 
Então nós elencamos e 
destacamos alguns ele-
mentos dessa cultura, 
como a guasqueria com o 
desenvolvimento do ciclo 
do couro aqui no Pampa 
e a lã a partir do desen-
volvimento justamente 
da produção em lã, da 
criação da ovinocultura 
que é tão forte aqui na re-
gião. E aí a partir desses 
dois grandes elementos 
que é o couro e a lã, nós 
então montamos uma 
série de programações 
que vão justamente, des-
de a arte, dos hábitos, 
dos costumes e a própria 
lida campeira, buscando 
a valorização da nos-
sa cultura”, explicou.

Ainda acerca da 
p rogramação ,  Rena-
ta destaca o momento 
voltado às escolas. “A 
expectativa é que além 
de escolas da zona ur-
bana e rural de Pedras 
Altas, tenhamos também 
alunos de outros muni-
cípios como Herval que 
já confirmou presença. 
É uma participação im-
portante termos alunos 
e alunas de diferentes 
idades e turmas viven-
ciando esses momentos e 
resgate da nossa cultura”, 
afirmou a presidente, 

destacando também a 
realização da penca de 
couro, realizada no do-
mingo, onde a gurizada 
se diverte bastante, pois 
a pessoa senta no couro 
e é puxada por cavalo. 

Por fim, Renata 
frisa a importância das 
parcerias para o evento. 
“Essa é uma festa da 
comunidade e para a co-
munidade, que fala como 
nós somos e querendo 
provocar essa valoriza-
ção para a auto-estima 
da comunidade. Desde já 
agradecemos aos parcei-
ros, pois sem essa união 
esse evento não seria 
possível nessa grandeza”.

Como apoiador, o 
presidente do Sindicato 
Rural de Pedras Altas, 
Carlos Hofmeister disse 
que a programação do Dia 
do Patrimônio busca enal-
tecer a cultura regional. 
“Serão apresentados tra-
balhos espetaculares feitos 
em couro, assim como 
teremos o lançamento do 
livro, que merece ser guar-
dado em coleção. Destaque 
também para o processo 
de artesanato em lã, que 
mostrará desde a retirada 
da lã até uma peça pronta, 
apresentações artísticas e 
gastronomia. Serão dias 
muito importantes no que 
se refere a conhecimen-
to e cultura do gaúcho”.

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 08/08/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 08/08/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente 

ou pela internet, através do siteou pela internet, através do site
www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO

INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do vereador GETÚLIO PORTO - Do vereador GETÚLIO PORTO - 
468/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 468/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encascalhamento nas de obras de patrolamento e encascalhamento nas 
ruas que fazem parte do complexo da antiga Olaria. ruas que fazem parte do complexo da antiga Olaria. 
469/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 469/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de desentupimento na rede de esgoto cloacal lo-de desentupimento na rede de esgoto cloacal lo-
calizada nas proximidades do terreno da chaminé. calizada nas proximidades do terreno da chaminé. 
470/2024 - Solicita ao Poder Executivo a retirada dos 470/2024 - Solicita ao Poder Executivo a retirada dos 
galhos que resultaram da poda das árvores na Rua galhos que resultaram da poda das árvores na Rua 
Laudelino da Costa Medeiros, nas proximidades da Laudelino da Costa Medeiros, nas proximidades da 
residência nº 945.residência nº 945.
Do vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - Do vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - 
471/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 471/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encacalhamento na estra-de obras de patrolamento e encacalhamento na estra-
da que vai da Colônia Trigolândia até a ponte sobre o da que vai da Colônia Trigolândia até a ponte sobre o 
Rio Jaguarão, nas proximidades da UTE Pampa Sul.Rio Jaguarão, nas proximidades da UTE Pampa Sul.
Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO 
- 472/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização - 472/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encascalhamento no de obras de patrolamento e encascalhamento no 
Corredor dos Cardoso.Corredor dos Cardoso.

Do vereador HUGO TRENCHI GARCIA TEIXEIRA - Do vereador HUGO TRENCHI GARCIA TEIXEIRA - 
473/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 473/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encascalhamento na de obras de patrolamento e encascalhamento na 
estrada que vai do Assentamento Nova União até o estrada que vai do Assentamento Nova União até o 
Assentamento Arvoredo. 474/2024 - Solicita ao Po-Assentamento Arvoredo. 474/2024 - Solicita ao Po-
der Executivo a colocação de pranchões novos de der Executivo a colocação de pranchões novos de 
madeira na ponte do Passo do Pinto, na divisa entre madeira na ponte do Passo do Pinto, na divisa entre 
Hulha Negra e Bagé. 475/2024 - Solicita ao Poder Hulha Negra e Bagé. 475/2024 - Solicita ao Poder 
Executivo a realização de obras de patrolamento e Executivo a realização de obras de patrolamento e 
encascalhamento na subida da barragem do Assen-encascalhamento na subida da barragem do Assen-
tamento Meia Água. 476/2024 - Solicita ao Poder tamento Meia Água. 476/2024 - Solicita ao Poder 
Executivo a colocação de bueiros nas estradas dos Executivo a colocação de bueiros nas estradas dos 
Assentamentos Capivara A e Conquista da Fronteira, Assentamentos Capivara A e Conquista da Fronteira, 
até os Assentamentos Che Guevara e Tapete Verde. até os Assentamentos Che Guevara e Tapete Verde. 
477/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 477/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
obras de patrolamento e encascalhamento na subida obras de patrolamento e encascalhamento na subida 
do Chico Preto, no Assentamento Arvoredo. 478/2024 do Chico Preto, no Assentamento Arvoredo. 478/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de - Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de 
patrolamento e encascalhamento na subida da Celita, patrolamento e encascalhamento na subida da Celita, 
no Assentamento Arvoredo. 479/2024 - Solicita ao Po-no Assentamento Arvoredo. 479/2024 - Solicita ao Po-
der Executivo a realização de obras de patrolamento der Executivo a realização de obras de patrolamento 
e encascalhamento na estrada que vai do Passo do e encascalhamento na estrada que vai do Passo do 
Salso até as Quatro Bocas.Salso até as Quatro Bocas.
Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 

480/2024 - Solicita ao Poder Executivo a construção 480/2024 - Solicita ao Poder Executivo a construção 
de redutores de velocidade na Avenida Getúlio Var-de redutores de velocidade na Avenida Getúlio Var-
gas, em frente ao Mercado Leo e ao Shopping de gas, em frente ao Mercado Leo e ao Shopping de 
Hulha Negra. 481/2024 - Solicita ao Poder Executivo Hulha Negra. 481/2024 - Solicita ao Poder Executivo 
a construção de um redutor de velocidade na Avenida a construção de um redutor de velocidade na Avenida 
Getúlio Vargas, em frente ao CRAS.Getúlio Vargas, em frente ao CRAS.

Os alimentos e bebidas serão vendi-
dos). 
- Choripan; fogo de chão; gaiteiro; roda 
de conversa; roda de mate. (Alimentos 
e bebidas serão vendidos).

Domingo – dia 18
- Local - Sindicato Rural de Pedras 
Altas: Programação aberta à comuni-
dade de mostras e degustação (mesma 
do sábado, 17), das 10h às 16h, com 
entrada franca.
- Local: Castelo de Pedras Altas: das 
16h às 18h. Visitação guiada - somente 
para inscritos - vagas limitadas. Inscri-
ções: atupapedrasaltas@gmail.com.
- Local: CTG Sentinela de Pedras Altas: 
das 10h às 17h, entrada franca. Pela 
manhã: demonstração de jogo do osso, 
música, roda de mate; 12h - almoço 
campeiro – carreteiro de carne de ove-
lha; feijão campeiro; salada verde com 
tomate; opções de bebidas. (almoço e 
bebidas serão vendidos); Tarde: 14h - 
apresentação da invernada artística; 
demonstração de jogo do osso; música; 
roda de mate; penca do couro; demons-
tração de gineteada

Sebastian Soria representa a vivência do patrimônio 
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A loja O Professor, trabalha com produtos 
variados em Pedras Altas

Divulgação TP

Todos confi rmaram que os negócios já tiveram acréscimo nas vendas  

MOVIMENTO NO COMÉRCIO

Com o mês de setem-
bro se aproximan-
do, os gaúchos do 

Estado inteiro começam 
a pensar em dar uma 
repaginada nas pilchas 
ou até mesmo em deixar 
o cavalo com as encilhas 
novas, para a chegada 
da semana farroupilha. 
Na região de cobertura 
impressa do jornal, co-
merciantes que trabalham 
com artigos gauchescos 
mencionaram os produ-
tos mais procurados até o 
momento e confi rmaram 
que já notaram aumento 
no número de clientes e 
vendas. Confi ra.

CANDIOTA

Localizada na sede 
do município de Candio-
ta, a loja ArtGaúcha que 
tem como proprietária,  
Cristiele Busatto, já está 
sendo mais procurada nas 
últimas semanas. Com o 
foco em roupas, calçados 
e materiais gaúchos em 
geral, Cristiele disse que 
já notou aumento em suas 
vendas. 

Segundo ela, neste 
ano os clientes estão se 
antecipando nas com-
pras, e como trabalha 
com roupas do tamanho 
Recém Nascido (RN) ao 
número 56 adulto, tanto 
feminino quanto mascu-

lino, a procura está sendo 
diversifi cada. Ainda, ela 
garantiu que já reforçou 
o estoque. “Nós já reali-
zando o aumento no esto-
que e estamos preparados 
para os festejos”, disse 
ela, mencionando que 
acredita que o método 
que ajuda a impulsionar 
as vendas é o marketing 
digital. 

HULHA NEGRA

Já em Hulha Ne-
gra, a correaria Flor do 
Pampa, de Janice Silvei-
ra, também já recebeu um 
reforço extra no estoque. 
De acordo com a pro-
prietária, o aumento nas 
vendas está sendo notado 
e a maior procura está nas 
botas e bombachas. 

Com a venda de 
toda indumentária gaú-
cha até as encilhas paras 
os cavalos, Janice disse 
que se preocupou em 
comprar mais roupas 
para o frio neste ano. Ao 
ser questionada sobre o 
meio que mais ajuda no 
aumento das vendas, ela 
mencionou a divulgação 
nas redes sociais. 

PEDRAS ALTAS

Na Cidade do Cas-
telo, a loja O Professor 
de Roger Sousa Vaz, no 

Comerciantes da região falam sobre 
aumento na procura de artigos gauchescos 

momento teve mais pro-
cura de ração para cavalo 
e vermífugo. Segundo 
ele, também teve saída 
de arreios e bombachas. 

Ainda, ele infor-
mou que para aumentar o 
estoque é um pouco mais 
complicado, em razão 
financeira. “O dinheiro 
está escasso e as pessoas 
estão segurando o que 
podem, mas compramos 
pouco mais do que o 
normal”, explicou. 

PINHEIRO MACHADO

Em Pinheiro Ma-
chado a reportagem do 
jornal conversou com 
a proprietária da Grife 
Campeira Flor de Tuna, 
Liane Pereira, que, além 
da loja, possui uma fá-
brica que confecciona 
bombachas e saias da 
marca própria. Segun-
do ela, neste período já 
conseguiram perceber 
um grande aumento nas 
vendas em razão dos fes-
tejos no mês de setembro, 
principalmente nas bom-
bachas, que são o carro 
chefe do comércio.

Ainda, Liane re-
forçou que outros artigos 
da loja, como botas, cha-
péus, lenços e camisas, 
também estão entre os 
itens mais procurados e 
vendidos. “Neste ano, na 

Em Candiota, a loja 
ArtGaúcha comercializa 
roupas, calçados, entre 

outros produtos

pilcha feminina, lança-
mos a nossa coleção de 
saias de prendas da nossa 
marca, que têm sido um 
sucesso de vendas junto 
com as blusas”. 

Em razão da fá-
brica, a loja possui o 
diferencial por realizar 
ajustes e confeccionar 
peças sob medida, como 
as infantis a partir do 
RN. “Também temos 
uma grande variedade de 
tecidos, como veludo, al-
faiatarias, linhos, sarjas, 
entre outros”, concluiu. 

Além de vender outras 
marcas, a Grife Flor 

de Tuna também 
confecciona saias e 

bombachas 
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Gabriel Messias/Especial TP

Divaldo Lara (PRD) 
se defendeu e 

contra-atacou em 
coletiva de imprensa

Divaldo se pronunciou sobre o ocorrido em coletiva 
de imprensa realizada na quarta-feira (14)

* Reportagem em parceria com o Jornal Folha do Sul
PF/Especial TP

Nova operação da Polícia
 Federal contra o prefeito de 

Bagé tem grande repercussão

COACTUM III

Nesta semana,  os 
olhares se voltaram 
para a Rainha da 

Fronteira, após a Polícia 
Federal (PF) ter deflagra-
do na terça-feira (13), a 
Operação Coactum III, 
que apura possíveis cri-
mes de inserção de de-
claração falsa em presta-
ção de contas eleitorais, 

conhecido como ‘caixa 
dois eleitoral’, organiza-
ção criminosa, peculato 
e lavagem de capitais, 
além de outras suspeitas 
criminosas contra a Ad-
ministração Pública. O 
fato teve repercussão não 
só estadual, mas também 
nacional.

Na ocas ião ,  72 

policiais federais exe-
cutam 34 mandados 
de busca e apreensão 
domiciliar e pessoal, e 
para fins de sequestro 
de bens, nas cidades de 
Bagé, na capital gaú-
cha Porto Alegre e Flo-
rianópolis, em Santa 
Catarina. A decisão foi 
expedida pelo Tribunal 

Regional Eleitoral do Rio 
Grande do Sul (TRE-RS).

Conforme a PF, a 
ação era desdobramento 
da Operação Coactum II, 
feita em maio deste ano, 
quando foram apreendidas 
mídias, dinheiro em espé-
cie e colhidos uma série 
de elementos de prova 
sobre os delitos investiga-
dos. Naquela ocasião, dois 
servidores foram presos 
em flagrante por crime de 
peculato, sob acusação 
de posse de valores re-
colhidos de funcionários 
municipais. 

A PF afirmou que, 
segundo apurado, pelo me-
nos desde 2017, servidores 
públicos comissionados 
(CCs) do município de 
Bagé seriam obrigados a 
pagar parte de seus salá-
rios. “Os valores exigidos 
foram vertidos para fins 
eleitorais sem a devida 
declaração como receita 
auferida perante à Justiça 
Eleitoral. A prática po-

pularmente conhecida 
como ‘rachadinha’ teria 
possibilitado o desvio de 
mais de R$ 10 milhões”, 
diz a polícia.

APREENSÕES E 
PRISÃO

Em Bagé, os man-
dados foram cumpridos na 
casa do prefeito Divaldo 
Lara. Foram apreendidos 
telefones de diversos alvos 
para fins de investigação, 
bem como diversos bens 
para fins de ressarcimento 
ao erário, tais como placas 
de geração de energia solar, 
equipamentos de muscu-
lação e exercícios cardio-
vasculares, cães de raça do 
canil de Divaldo (os ani-
mais ficaram sob a guarda 
do prefeito), um trator e um 
veículo, além de artigos de 
luxo como adega de vinhos 
e joias. Ainda, 1.454 dólares 
e mil euros. 

O filho de Divaldo, 
Rafael Lara, de 26 anos, foi 

preso em flagrante acusado 
de apropriação de diversos 
notebooks e computadores 
pertencentes à Prefeitura de 
Bagé. Ele pagou fiança e foi 
liberado.

Também foi reali-
zada a apreensão admi-
nistrativa de armamento 
e munições, como uma 
espingarda calibre 12, com 
25 munições, uma pistola 
9mm, com 46 munições, 
entre outras munições, em 
razão do indiciamento da 
esposa do prefeito, a poli-
cial civil Priscila Lara. A 
Polícia também investiga os 
vereadores Rodrigo Ferraz 
(PL), atual presidente da 
Câmara, e Michelon Apoi-
tia (PL).

Em Porto Alegre fo-
ram cumpridos dois man-
dados de busca pessoal 
e um domiciliar, sendo 
apreendidos uma motoci-
cleta de luxo e um veículo, 
avaliados em mais de R$ 
100 mil cada, além de R$ 7 
mil em espécie.

Operação contou com a atuação de 72 policiais federais

Prefeito classifica operação como eleitoreira e teatral

O prefeito Divaldo 
Lara realizou uma coleti-
va de imprensa na manhã 
de quarta-feira (14), no 
Salão Nobre da Prefeitu-
ra, no centro da cidade, 
acompanhado por um 
dos advogados de defesa, 
Cristiano Guersinguer. 
Logo após, foi emitida 
uma nota falando sobre 
a operação da Polícia 
Federal em sua casa. Di-
valdo classificou a ação 
como eleitoreira e teatral 
e frisou que é orques-
trada com fins políticos, 

às vésperas do início da 
campanha.

Divaldo falou, ain-
da, sobre as mais de 100 
denúncias respondidas des-
de que assumiu a cadeira 
de prefeito, de todas elas 
inocentado. “Quando as 
acusações não são compro-
vadas, não temos o mesmo 
destaque na mídia, porque 
o interesse da oposição é 
acusar, não provar”, disse. 
“Nunca me escondi, nem 
nas maiores crises, como 
a pandemia, não é agora 
que vou me esconder”, 

pontuou.
A nota afirma que a 

Coactum III foi a terceira 
operação da PF na casa do 
prefeito, todas ocorridas 
durante o governo Lula, 
sobre o mesmo processo. 
“Me acusam de rachadi-
nha sem ao menos ter uma 
única pessoa que denun-
cia isso. Não há testemu-
nha. Nunca fui apontado 
por desvio e irregularida-
de em nenhuma das obras 
que realizamos”, disse. 

Ele explicou sobre 
a casa, bens e um trator 
apreendido. “Minha casa 
foi construída em 2012, 
adquirida pela minha es-
posa, que é uma advoga-
da – antes de ser policial 
civil – advogou em mais 
de cinco mil processos. É 
dela a casa, não é minha. 
Foi construída por ela”. 
Segundo o prefeito, ele 
só se mudou para lá dois 
anos mais tarde, e que 
tudo está declarado. 

Sobre o trator que 
foi levado, garantiu que o 
maquinário foi adquirido 
há cinco anos. “Financia-

do por ela (Priscila), pago 
por ela. Vão ter que devol-
ver, como as outras coisas 
que também levaram”, pon-
tuou. “Porque foi irregular, 
foi teatral”, disse. “Foi tão 
irregular que nem o desem-
bargador sabia que estava 
carregando a TV. Ele disse: 
'Não, devolve a TV'”. Dival-
do rebateu, enfim, que tudo 
o que foi levado tem origem, 
e que isso será comprovado. 
“Eu respeito o trabalho dos 
agentes, porque cumprem 
ordens, eu entendo, mas não 
fecho os olhos para o que o 
Brasil está vivendo”, expôs. 

Além disso, Divaldo 
esclareceu que o valor apon-
tado como desviado é irreal 
e será comprovado durante o 
processo. “O desembargador 
foi induzido ao erro pela 
PF”, disse. 

Por fim, Divaldo fa-
lou que não foi coincidência 
a ação a três dias da cam-
panha eleitoral e no dia 13. 
“Confio na justiça, nos meus 
advogados, na minha con-
duta e no meu trabalho. O 
que aconteceu foi um circo 
às vésperas da campanha. É 

o preço por não me calar 
e enfrentar o PT em Bagé, 
no Rio Grande do Sul e 
no país. E vou continuar”, 
manifestou.

PRIMEIRA-DAMA

Priscila Lara, esposa 
de Divaldo, é investigada, 
segundo a PF, por teori-
camente se privilegiar de 
informações como policial 
civil. Sobre isso, Divaldo 
ponderou que está ciente de 
que sua família está sendo 
atacada justamente para 
que, assim, ele seja atingi-
do. O prefeito mencionou 
que ela é uma das poucas 
primeiras-damas da histó-
ria recente do município 
que não aceitou um cargo 
público. “A Priscila leva 
uma vida simples, cuidando 
do amor maior da vida dela, 
que é a nossa filha. Isso é 
uma injustiça”, destacou. 
“Eu espero que o delegado 
responda por isso que está 
acusando ela”, completou, 
ao sustentar que Priscila é 
uma servidora do Estado e 
que o prefeito sequer sabe 

da rotina dela dentro da 
delegacia. “Tenho certeza 
da inocência dela”, reite-
rou. “Ela será inocentada. 
Não existe uma vírgula de 
dúvida na conduta dela", 
acrescentou.

PASSAPORTE

Após a coletiva, 
vereadores de oposição 
ao governo, protocolaram 
um ofício na PF pedindo 
a apreensão do passaporte 
do prefeito Divaldo. Se-
gundo eles, a solicitação 
é uma medida preventiva 
para evitar uma possível 
fuga do país, baseada, 
ainda de acordo com os 
vereadores, na informação 
de que grandes quantias 
em dólares e euros foram 
encontrados em sua resi-
dência e declarações sobre 
planos de residir na Es-
panha. O pedido se apoia 
no artigo 320 do Código 
de Processo Penal, que 
permite a apreensão do 
passaporte como medida 
cautelar, como divulga-
ram.
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Os índices de feminicídio também 
reduziram neste mês

SEGURANÇA PÚBLICA

Conforme matéria divulgada no site do Governo do Rio Gran-
de do Sul, o Estado segue batendo recordes na segurança 
pública. A cada mês os indicadores apresentam números 

cada vez menores, como é o caso dos homicídios, que, em julho, 
apresentou uma redução de 37,6% em comparação com o mesmo 
mês no ano passado. Foram 68 vítimas – o menor número da 
história – ante os 109 casos registrados em 2023. Porto Alegre 
seguiu a tendência de redução registrada no Estado. No mês 
passado, a capital registrou três casos, uma queda de 79% em 
comparação com os 14 registros de 2023.

Os índices de feminicídio também reduziram em julho. 
Os registros desse tipo de crime passaram de nove em 2023 
para seis neste ano, uma queda de 33%. Os latrocínios, porém, 
aumentaram, passando de um em 2023 para quatro neste ano, 
sendo parte deles decorrente do episódio recente de assalto a um 
hotel no município de Mato Castelhano, onde dois professores 
universitários foram mortos. Já em Porto Alegre, não ocorreu 
nenhum latrocínio no período, mesmo resultado do ano anterior.

CRIMES CONTRA O PATRIMÔNIO 

O roubo a pedestre continua com tendência de queda no 
RS, com redução de 52%. São mais de mil casos a menos, se 
forem comparados os meses de julho de 2024 e de 2023. No ano 
passado, 2,3 mil pessoas foram roubadas no Estado, ao passo 
que em julho deste ano o número de vítimas foi de 1,1 mil. Na 
capital, a diminuição foi de 58%, passando de quase 1,2 mil 
pessoas para 499.

A diminuição dos casos de roubo de veículos também foi 
destaque no mês de julho, com uma baixa de 43% nos registros. 
Em 2023, foram 255 unidades roubadas no RS, enquanto neste 
ano foram contabilizadas 145 ocorrências desse tipo de crime. 
A capital acompanha a tendência de queda estadual, com 58% 
de casos a menos, saltando de 100 para 42.

No transporte coletivo, os casos de roubos a motoristas e 
passageiros caiu 72%, passando de 61, em julho de 2023, para 
17 no mesmo mês de 2024. Na capital, a redução foi de 63%, se 
comparados os 32 registros do ano passado com os 12 do mês 
anterior. No comércio, os roubos e furtos reduziram 28%, indo 
de 453 ocorrências para 324. Na capital, a redução foi de 10%, 
com 63 casos em julho de 2023 e 57 no mesmo período de 2024.

No campo, o abigeato segue em baixa. A queda registrada 
em julho foi de 30%, passando de 380 casos em 2023 para 267 
casos em julho de 2024.

Julho registra o menor 
número de homicídios 

na história do RS

CASA À VENDA EM CANDIOTA - 
COM ESCRITUTURA E TODA 

DOCUMENTAÇÃO EM DIA
VENDE-SE casa na Sede de Candiota - a pouco 

mais de uma quadra acima do Supermercado Sacolão. 
2 salas, 3 dormitórios, 1 banheiro, 1 lavabo, Copa/cozi-
nha, Pátio todo murado, Portão eletrônico, Garagem e 
entrada para vários carros e Área de lazer nos fundos 
e pátio amplo. Imóvel com toda documentação em dia - 
escritura, planta e averbação. Valor: R$ 300 mil - agora 
com possibilidade de fi nanciamento. Faça sua proposta! 
Tratar pelo fone (53) 99993-9355 ou 98404-0506.



CONTRACAPA 1616

Divulgação TP

16 de agosto de 2024

Na foto, Muchacha na etapa classifi catória para o Freio de Ouro. 
Ela está há 10 meses no CT Valadão em Capão do Leão

A égua Muchacha faz parte da propriedade de Thomaz Malafaia Marques 

Equino de Candiota está na fi nal do 
Freio de Ouro que acontece em Esteio 

FINALISTA

No próximo dia 31 
de agosto, Candio-
ta terá uma repre-

sentante na fi nal do Freio 
de Ouro, que acontece na 
Arena do Cavalo Crioulo 
dentro das instalações do 
Parque de Exposições 
Assis Brasil, em Esteio. A 
fi nalista é a égua Mucha-
cha, da cabanha Graúna 
que é de propriedade de 
Thomaz Malafaia Mar-
ques. 

Sobre a conquista, 
Thomaz explicou que é a 
primeira vez que tem um 
animal seu participando, e 
que para chegar até a fi nal 
precisaram passar por três 
etapas. “A primeira prova 
é uma credenciadora, de 
lá saem quatro fi nalistas. 
Depois tem a classifi cató-
ria, e depois de ser fi nalis-
ta nesta parte chega até a 
fi nal do Freio de Ouro”, 

contou, dizendo que esta 
é a competição máxima da 
raça crioula. 

Ainda, ele ressaltou 
que todo o criador tem o 
sonho de concorrer pelo 
menos uma vez na fi nal 
do evento, dizendo que 
é de suma importância 
para o nome da cabanha. 
“O que comprova que 
estamos no caminho certo 
da criação”, acrescentou. 

O ginete que irá 
conduzir a Muchacha é 
Nathan Valadão, que foi 
o vencedor na catego-
ria “machos” do Freio 
de Ouro de 2023. Sobre 
apresentar a égua na fi -
nal, Nathan disse que 
está muito feliz, pois já 
a acompanhava antes, 
quando ela corria com 
outros ginetes. “Eu sem-
pre achei ela muito boa, e 
quando o Thomaz me cha-

mou para perguntar se eu 
me animava a correr, eu 
topei”, contou ele, falando 
que a égua é extremamen-
te fácil de treinar e muito 
boa para executar provas. 

Ele que tem o Cen-
tro de Treinamento Vala-
dão, em Capão do Leão, 
destacou a felicidade 
de conseguir mostrar o 
potencial de Muchacha, 
chegando até a fi nal. So-
bre o Freio de Ouro, Na-
than descreveu como uma 
Copa do Mundo. “Para 
nós que trabalhamos com 
isso o ano todo, chegar lá é 
a Copa do Mundo e é muito 
bom, estou muito feliz”, 
concluiu, informando que 
também irá apresentar ou-
tros dois animais e que está 
com a expectativa muito 
boa. “Vamos seguir foca-
dos, trabalhando bastante 
para chegar bem na fi nal”. 


